

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1849 \(19 Juillet - 14 novembre \) : François de retour en France, analyste ou acteur politique ?](#)[Item](#)[Richmond, Mercredi 25 juillet 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

Richmond, Mercredi 25 juillet 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

5 Fichier(s)

Les mots clés

[Circulation épistolaire](#), [Conditions matérielles de la correspondance](#), [Conversation](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Hongrie\)](#), [Portrait](#), [Relation François-Dorothée](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Réseau social et politique](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1849-07-25

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 11

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Richmond le 25 Juillet 1849

5 heures

Je vous écris au milieu d'un violent orage. J'ai peur. Je me réfugie auprès de vous. J'ai là la visite du Président à Ham. Je demeure très frappée & charmée de son discours au dîner. Ce que vous m'avez rapporté de l'opinion de vos amis sur son compte est excellent aussi. Curieuse apparition que cet homme. Juste ce qu'il faut pour la situation. Je suis d'avis qu'il faut la rendre meilleure encore, et que personne n'y convient mieux que lui.

J'ai lu à Lord Aberdeen ce que vous m'en dites. Cela l'a beaucoup intéressé. Ces visites dans les provinces sont bonnes, utiles, je suis pressée du dénouement. Je ne vous ai pas parlé du discours de M. de Montalembert. Décidément je rechercherai sa connaissance. Beau talent, nature honnête, sincère. C'est très frappant l'un après l'autre on vient se confesser. Tout le monde a eu tort. Je me propose ce texte pour ma première conversation avec le prince Metternich, je suis sûre qu'il me dira : " Oui tout le monde, hors moi. " Je n'ai encore vu personne aujourd'hui, et je ne me suis pas trop ennuyée. Cela m'étonne. Je ne serais pas fâchée que la prorogation de l'Assemblée ne fut pas longue, car Paris vide ne me conviendrait pas du tout.

Jeudi le 26. Onze heures

L'orage a continué presque tout le jour hier, j'ai cependant trouvé moyen de me promener dans les intervalles de pluie mais personne n'est venu de Londres. Lord Beauvau est décidément une grande ressource. J'y vais le soir, et puis les Delmare, gens très faciles à vivre et en grande passion pour moi. On écrit de Paris à Lord Palmerston que tout le monde s'attend à un événement c. a. d. un avènement. Dans les derniers jours le nom de duc d'Aumale est devenu très populaire par suite de ce qu'a dit M. Charras à l'Assemblée. Mais cela n'a pas le sens commun. S'il y a un changement, ce ne peut être que l'Empire. Comment finira l'affaire entre l'Autriche & le Piémont. Cela devient vif. Le choléra a beaucoup augmenté à Londres. 732 morts dans la dernière semaine. C'est beaucoup.

Vous ne sauriez croire tout ce que j'ai d'invention pour me faire passer le temps plus vite. Comme je suis polie pour les ennuyeux, comme Ils m'ennuient moins, depuis que je n'ai plus qu'eux. La veille duchesse me paraît avoir un peu d'esprit. Je lui laisse son dire sur les Hongrois en toute liberté, cela l'enchante. A propos, Palkevitch a commencé par un petit échec. Il paraît que les Hongrois sont parvenus à couper la ligue. Cependant les récits sont bien confus & contradictoires. Mais tout cela est long, beaucoup plus long que nous ne comptions.

Midi.

Certainement c'est le Dimanche qui a fait votre désappointement. Mardi. Accoutumez-vous à la tristesse du Mardi comme moi à celle du Dimanche. C'est à dire résignez vous. C'est bien triste un jour sur 7. Mauvaise législation Anglaise. Vous voyez que je viens de recevoir votre lettre. Elle me parle de M. de Montalembert. Je vous en ai parlé. J'étais sûr que nous serions d'accord. Je m'en vais lire le discours de Thiers. Adieu. Adieu. Vos lettres font toute ma joie. Adieu mille fois.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Richmond, Mercredi 25 juillet 1849,
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1849-07-25

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-

Sorbonne nouvelle)

Consulté le 11/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3030>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 25 juillet 1849

Heure5 heures

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionRichmond (Angleterre)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/01/2022 Dernière modification le 18/01/2024

Richmond le 25 Juillet 1849. ²³⁶⁷

5 h.m.

je vous renouvelle mon
violet orage. j'ai peur, je
me réfugie auprès de vous.
j'ai laissé tomber de l'incident
à Hawaï. je deviens très pressé
à chercher de vous discours audacieux
que vous n'avez rapporté d'
l'opinion de vos amis sur son
concept alors cependant aussi.
cette fois apparition effectuée
bonne, justifiée il faut
pour la situation. je me suis
dit il faut la rendre meilleure
encore, chaque personne n'y
conviendrait mieux que moi.

j'ai laissé à Lⁱ Aberdeen un
que vous n'avez dit. cela

la beauté intérieure. Ces
visites dans les provinces tout
bonnes, utiles, je suis précisément
de l'accordement.

" Je vous ai parlé du drame
de M. de Montalembert. Décidément
je recherchais la connaissance.
beau talent, nature honnête,
sincère. C'est très frappant,
l'imagination va droit au
cœur. tout le monde a
cavort. Je me propose à ce sujet
pour une première conversation
avec le jeune Metternich, je
suis sûr qu'il me dira,
" Oui, tout le monde, nous aussi."
Je n'ai aucun avis personnel
aujourd'hui, et je ne suis

pas trop encourageé. cela
m'étonne.

" Il me paraît peu probable que
la prolongation de l'assemblée
se fasse par longue, ce sera
vidé de son concordement par
tout."

jeudi le 26. matin.
L'opéra a continué jusqu'à
tout le jour hier, j'en suis
tenu moyen de mes personnes
dans les intervalles de plusieurs
mais personne n'a été vaincu d'
échouer. Lord Beaconsfield
et Kildare ont grandi
ressources. j'y suis arrivé, et
puis les Bellegarde, que je
peins à votre idée une grande
passion pour moi.

on écrit dans la d^e p. que tout
le monde s'attire à un réveillement
et a. d. un avènement des
la dernière jour le nom de deux
d'années où l'on a été très populaire
parmi les négociants à l'Assemblée.
Mais cela n'a
pas le caractère commun. il y a un
changement, une grande paix
l'Europe.

comme je finis l'affaire entre
l'autorité et l'opposition. La dernière
victoire.

Le phare a beaucoup augmenté
à Londres. 732 morts dans la dernière
semaine. c'est beaucoup.

Vous me saurez bien tout ce qui a
d'intérêt pour une fois passée
la fin de votre vie. comme je suis
poli pour les voyageurs; comme

de m'emmener au Japon, depuis que
je n'ai plus qu'un emp. La vieille Sph.
me permettait avoir un peu d'esprit.

je les laisse soudain sur le Japonais
intouchable, cela l'enchante.

Après, Sarkowitz a communiqué
par un petit Echec. il parait qu'en
le Japonais sont personnes à capter
la ligne. cependant les récits sont
bien moins à contradiction. Mais
tout cela est long, beaucoup plus
long que nous ne croyions.

Mardi. entièrement à l'individuel.
qui a fait voter fin portement
Mardi. accoutumé vous à la
toute de Mardi connue avec
celle du Dimanche. c'est à dire vous
- guy vous. j'aurai très peu de temps
7. mauvaise législation anglaise.
vous voyez que je veux de nouveau

Votre lettre. Je me permets d'
M. Dr Montalembert. j'veux
me ai parlé ' hier. j'étais avec you
vous recevoir d'accord. j'veux
vous lire ledit cours de Thiers.

adieu. adieu. vos lettres toutes
toutes enjouées. adieu aussi fois.